

VALLADOLID

El último golpe a la banda del BMW se salda con 6 detenidos y más de 30 robos

El historial delictivo de esta ramificación incluye asaltos en negocios de Valladolid, Palencia, Burgos y Zamora / También participó en la fuga del narco Ángel Benito de la cárcel de Villanubla

DIEGO GONZÁLEZ VALLADOLID

Las alarmas ya estaban más que preparadas entre los comerciantes de los grandes pueblos de Valladolid desde que productos «premium» de bodegas y establecimientos hosteleros habían desaparecido en un vistazo y no visto. Miles de euros robados en metálico o en forma de las prestigiosas botellas 'Magnum' de Arzuaga o de joyas para el paladar como los jamones Joselito. Al menos, la Guardia Civil sabía que la nueva ramificación de la banda del BMW utilizaba el 'modus operandi' ya fijado para planificar sus asaltos en la provincia vallisoletana o en Palencia, Zamora y Burgos. Y de un seguimiento tan preciso como cauteloso desde junio, los seis integrantes del grupo reorganizado fueron detenidos para pausar su resucitada historia delictiva.

En menos de tres meses, la Guardia Civil ha conseguido desarticular al completo una ramificación de un grupo reorganizado tras los últimos arrestos con antiguos integrantes de otras bandas, actuando de inmediato para poner fin a la oleada de delitos que se estaba produciendo en la provincia vallisoletana y los alrededores.

El último de su treintena de golpes se repartió por los negocios de Zaratán, las bodegas Arzuaga en Quintanilla de Onésimo y el supermercado de Agropal en Simancas, a bordo de un Seat León de color amarillo robado en el último municipio y convertido en su arma para cometer los alunizajes y las posteriores huidas. Pero esa noche del 4 de septiembre, cuando todo parecía ir a la deriva del plan, se truncó cuando ya estaban Cigales, donde fueron interceptados cuando se estaban repartiendo el botín en un piso en el que centraban sus operaciones.

Suponía un golpe decisivo a la banda del BMW tras semanas de vigilancias, con cuatro de seis detenidos enviados directamente a prisión. Pero, ¿qué ocurrió con los otros dos delincuentes? Un simple delito de receptación les dejó en libertad con cargos, adoptando así un nuevo papel en la trama para despechar los artículos robados a un kiosco del barrio de Las Delicias, según confirmaron fuentes de la investigación a este periódico.

Entre alcohol y tabaco, el establecimiento que adoptaba el nombre de 'Machote' estaba en la lista de principales puntos de los dos receptadores para dar salida a los productos robados. Nada de las botellas Arzuaga ni de los jamones Joselito, los mismos que ayer lucían impecables sobre las mesas en la Comandancia de la Guardia Civil mientras el subdelegado



Dinero, armas, botellas de Bodegas Arzuaga y jamones de la marca Joselito sustraídos en la operación. ICAL

gado del Gobierno en Valladolid, J. C. Canales, y el coronel jefe de la Comandancia de la Guardia Civil de Valladolid, Andrés Manuel Velarde Tazón, presentaban la operación Rulpa III con lo que se daba por finalizada la «actividad delictiva» de esta ramificación de la banda del BMW.

De los cinco registros domiciliarios y de una nave, la Benemérita no solo logró recuperar estos productos «premium» -entre los que se incluyen botellas de licor, perfumes de alto valor económico, tabaco y dispositivos digitales-, sino también diez vehículos, dos de ellos de alta gama, además de sustancias estupefacientes que habían alcanzado los 10.000 euros en el mercado ilícito. Y por otro lado, la parte fundamental de sus robos como son las

herramientas para forzar cerraduras, mazas, destornilladores, martillos, equipos electrónicos para anular sistemas de seguridad y medios de ocultación.

FUGA DE VILLANUBLA

Si en conjunto se les imputa hasta 30 delitos contra el patrimonio, siendo entre otros cuatro en grado de tentativa, cuatro de robos en estancos, tres de daños, uno contra la salud pública y tráfico de drogas, un delito contra la seguridad vial, otro de pertenencia a grupo criminal y uno de blanqueo de capitales; también se encuentran implicados en la fuga de Ángel Benito Moreno de la cárcel de Villanubla el pasado mes de febrero.

Según los primeros indicios tras

la información recabada por este periódico, el narcotraficante habría aprovechado el alboroto de la hora de las visitas y la puesta en libertad de tres reclusos el 14 de febrero para escapar sin ser visto. Tres meses después, los tres exreclusos fueron detenidos por su participación en la huida, mientras Ángel Benito Moreno permanece en paradero desconocido.

«Es evidente que este es un grupo que cometía muchos hechos delictivos en muy poco periodo de tiempo. Entiendo que en principio esto va a hacer que temporalmente por lo menos dejen de cometer estos hechos delictivos», se felicitó Velarde Tazón, que señaló a su vez que la investigación sigue abierta y no se descartan nuevas detenciones.

Las defensas en la 'Operación Almendro' ven nulos los pinchazos telefónicos

VALLADOLID

Las defensas de los presuntos narcos detenidos en Valladolid, Madrid y Zamora en el marco de la 'Operación Almendro' en mayo de 2024 invocaron ante la Audiencia vallisoletana, en la primera jornada del juicio, la nulidad de los pinchazos telefónicos practicados a sus clientes, así como de algún registro y el balizamiento del vehículo de una de las encausadas, cuestiones que, sin embargo, no serán resueltas por el tribunal hasta el momento de dictar sentencia.

Las alegaciones, recogidas por Europa Press, las plantearon los defen-

sores durante la primera de las jornadas del juicio que se sigue hasta el viernes en la Sección Cuarta del Tribunal Superior de Justicia de Castilla y León, donde de la lista inicial de diez encausados se cayeron finalmente dos de ellos, Martín I.G. y Valentín C.P., que serán juzgados aparte una vez puedan ser citados.

Para las defensas del resto de ocho acusados, el proceso nace viciado con motivo de las nulidades, a su juicio, de las escuchas telefónicas practicadas en el curso de la investigación, así como por el registro «irregular» de un domicilio en Madrid sin la presencia de su titular, Tamara G.T., además del

balizamiento, también supuestamente injustificado, de su automóvil basado en «meras sospechas policiales».

Al margen de estas alegaciones, la jornada se centró igualmente en la toma de declaración a los agentes de la Policía Nacional que participaron en las pesquisas y detención de los acusados, que no testificaron ayer. Así, el instructor de las diligencias y persona que coordinó la investigación no dudó a la hora de definirlos como «un grupo muy afín que cumplía todos los requisitos de una organización criminal».

SUCESOS

DETENIDA TRAS ASALTAR A UN ANCIANO PARA ROBARLE 50 EUROS

Agentes de Policía Nacional detuvieron el martes a una mujer como presunta autora de un delito de robo con violencia, después de que abordara a un anciano de 89 años en la calle Pérez Galdós al que intentó quitarle la cartera, donde había guardado un billete de 50 euros. La víctima relató a los agentes que había sacado dinero en un cajero y cuando terminó se acercó una mujer, que le pidió dinero para un bocadillo porque tenía «mucho hambre», siendo asaltado posteriormente para poder así quitarle la cartera y el dinero de su interior. /ICAL

SANIDAD

EL RÍO HORTEGA REFUERZA LA ATENCIÓN DE SUS PACIENTES

El Hospital Universitario Río Horta, con su fachada teñida de color naranja, se sumó ayer a la conmemoración del Día Mundial de la Seguridad del Paciente, con un día de actividades orientadas a reforzar el derecho de los recién nacidos y de los niños a recibir una atención «segura y de calidad». En el marco de la jornada, la Comisión de Seguridad organizó la séptima edición del concurso fotográfico Asvao, dirigido a profesionales del Área de Salud, y acogió una mesa redonda en la que especialistas de distintas áreas para debatir sobre cuestiones como la mejora de los procesos diagnósticos y tratamientos. /EP

AYUNTAMIENTO

NACE 'RED 360' PARA CONECTAR A JÓVENES VOLUNTARIOS

La concejala de Juventud, Carolina del Bosque, presentó ayer 'Red 360: Espacios que conectan', un programa de participación y voluntariado juvenil dirigido a jóvenes de entre 14 y 25 años que «quieran aportar, aprender y transformar la ciudad a través de la implicación social». La iniciativa pretende construir una red municipal de jóvenes voluntarios que actúen como altavoces en sus escuelas, universidades y entornos cercanos. Además de ser transmisores de información juvenil, los voluntarios tendrán la oportunidad de conocer iniciativas sociales, descubrir nuevas realidades y poner en valor sus talentos. /ICAL